VIDA MUNICIPAL

BARCELONA: LAS ELECCIONES DE LAS **IRREGULARIDADES**

«HUBO COACCIONES FISICAS Y MORALES», DENUNCIAN ALGUNOS CANDIDATOS DERROTADOS

Por Enrique SOPENA

BARCELONA, 20.—A juz-gar por los análisis postelec-torales que han efectuado al-gunos periódicos de aqui los comicios del pasado martes han tenido o tra caracterís-tiva remarcable: las irregula-ridades. La normativa legal para este tipo de consulta ha sido violada reiteradamente por casi todos los candida-tos, sobre todo ridades. La normativa legal para este tipo de consulta ha sido violada reiteradamente por casi todos los candidatos, sobre todo en el aspecto económico, donde se han barajado millones y cifras que desbordan ampliamente lo estipulado por la ley. Por otra parte el control de las mesas y colegios ha sido dejado en manos de presidentes que, en algunos casos, desconocian incluso, o hacian caso omiso de determinados preceptos legales, con lo que los candidatos que no disponían de interventores para todas las mesas — piénsese que en el distrito noveno había más de 200 colegios — estaban en clara inferioridad. Sorprende observar asimismo la ingente movilización de recursos económicos puestos en luego por varios aspirantes a edil, cuando en principio el cargo no tiene una gran significación ni está remunerado. De pronto el ciudadano de Barcelona ha descubierto que existen en su ciudad vecinos con tal capacidad de altruismo que son capaces de invertir fuertes sumas de dinero simplemente en arás de ocupar un escaño en el municipio. La praxis de estos comicios — primeros de los que se han de celebrar en toda España en noviembre— demuestra que el sistema electoral ha de modificarse a fin de adecuarlo a la realidad del país. El editorial de INFORMACIONES en este sentido, publicado el miércoles ha encontrado especial resonancia en las páginas de «La Vanguardia» «Diario de Barcelona» «El Correo Catalán» v «Tele-Exprés».

Ayer por la tarde, este último periódico publicó las de-«Tele-Exprés».

«Tele-Exprés». Ayer por la tarde este último periódico publicó las declaraciones de varios candidatos derrotados. A despecho de que naturalmente los vencidos siempre tratan de justificar su fracaso sin embargo, algunas manifestaciones corroboran las irregularidades a las que me refiero

DON MANUEL THIO RODES (Distrito V)

«No ne ganado en parte, porque no tenía dinero para pagar a gente (...) Ha habido coacciones morales e incluso físicas lo cual es más grave. A la entrada de los colegios se importunaba a los electores entregándoles papeletas y según mis noticias había quien votaba con los carnets de identidad de otros. Tengo un acta notarial en la que se recogen estas y otras irregularidades, reconocidas algunas por los presidentes de las mesas.» las mesas y

D. EUGENIO VELEZ TROYA (Distrito XI)

«Porque no he ofrecido re-compensas en el caso de sa-lir elegido, ni viales pagados a lugares de veraneo, porque no tengo los cinco millones que se ha gastado algún can-didato —aunque según mis didato — aunque según m is referencias han sido más—
(...) Y finalmente no he ganado porque detesto los procedimientos sucios.»

DON JUAN ROS PICANOL (Distrito VI)

ne nada. Voy a «No me pregunte Apunte lo que le vo

cir: Mi familia y yo hemos recibido diariamente dos o tres amenazas de muerte, de algunas de las cuales tiene conocimiento la Policia, Las conocimiento la Foicia, Lias próximas elecciones las gana-rá el que tenga quince millo-nes y gente a sueldo. Den-tro de tres días creo que po-dré dar nombres de los que amenazaron.»

D. JUAN PARRA BALCELLS (Distrito IX)

«Yo pensaba que se mantendria una disciplina electoral, pero no es asi, y si el candidato no tiene representantes que vigilen, se producen irregularidades. A las once de la mañana se estaba votando en algunas secciones sin exigir el carnet de identidad. Alerté al censo, pero me diferon que no era cosa de ellos (.a.) Incluso hube de llamar a la Policia, porque en algunos lugares se arrebataba el voto a los electores y su papeleta era sustituida por otra.»

TERCIOS CORPORATIVO Y SINDICAL: SIN PROGRAMA

Las paradojas de estas elecciones proliferan por doquier. De esta manera, cabe constatar que la mayoría de los nuevos concejales designados por el tercio corporativo y por el tercio, sindical carecen de programa. Así se desprende de una encuesta efectuada por «El Noticiero Universal» hace dos dias. También puede subrayarse el deseo de depender del alcalde.

PROMESA DE MERENDOLA

Por último, vaya la transcripción de una carta enviada por el hijo, Manolito, de doña Pilar Arnalot a todos los niños del distrito pocos días antes de las elecciones. El texto no tiene desperdicio, con denuncia de una amenaza de muerte para su madre y ofrecimiento de merienda para todos los niños. Estas lineas sitúan bastante bien el nivel medio, con excepciones, por supuesto, de las elecciones municipales de Barcelona 1973.

«Hola. Hoy es el santo de

«Hola. Hoy es el santo de mi madre y de mi hermana. Es el primer año que lo hemos celebrado fuera de casa. En el local electoral, entre papelotes, folletos y posters de mi madre. Pilar Arnalot (que es la madre más guapa y generosa del mundo, como la tuya). He llorado... Hemos brindado por todos los niños, hombres y mujeres del distrito...

¡Vivan las madres de todo...

¡Vivan las madres de todo el mundo!

Querido amigo: Quiero que digas a tus papás que mi madre se presenta a concejal por el distrito en que tú y yo vivimos. Quiero que les digas a tus papás que la voten el martes día 16. Yo estaré repartiendo papeletas.

He visto un papel que dice:
"Que se retire, si quiere llegar viva a las elecciones." Mi
madre es muy valiente.
Pídeles a tus padres un pequeño sacrificio: su voto. Ella
estará dispuesta a sacrificar
su vida por todos.

Como terminan a las cinco las elecciones, luego podría-mos merendar en casa.

¡Viva la vida! No me decep-ciones... Me conocerás perso-nalmente.—Manolito.»